

Fre'ijoah

Langsam, ganz langsam werd ät nommol gre'in,
de ersch Ble'imcha fängen schon an se ble'in.
Hehren da, wie ät Schneegleckchin voasichdich schellt?
„Kommen raus“, so saht ät, „et es Schluss met da Kält“.

De Krokusen sträcken de Käpp en de Heh,
se staunen, tatsächlich, weg es da Schnee.
Bei de Weidekätzcha sprengen de Schalen schon ab,
ät woa ach hegscht Zeit, se woaren so knapp.
Se räckten un sträcken sich, se dehnen sich aus,
se sen schon ganz selwerich, scheen gesin se aus.

De Tulpen, de Oschdaglocken, da Boden scheint se exblodieren,
ma ment grad, se hädden Angscht, voa en Daach se valieren.

De Sonn se werd wärma, ma spiat ät of da Haud.
De Viel fängen an se sengen, zuerscht zart un dann laut.
Se zwitschan, se peifen, se roufen: „Dir Leit loun mol lo!
Ät es Werglichkät, ät Fre'ijoah es do.“



4

Quelle: "Om de Koakaschden" von Robert Zimmer †



Wir wünschen allen Lesern und den Mitgliedern
des Rodener Geschichtskreises ein frohes und
gesegnetes Osterfest.

4. Info-Brief 2021

Schulstraße 7a, 66740 Saarlouis-Roden
Öffnungszeiten: Montag bis Freitag 14 – 19Uhr

www.rodener-geschichtskreis.de

Email: rodener-geschichtskreis@web.de

Tel.: 06831.8601856

Verantwortlich für Text und Inhalt: Alois Rau und Team

In Roden tut sich was: Seltener Einblick in eine Mauer

Seit einiger Zeit laufen Umbauarbeiten am ehem. Schulgebäude hier in der Schulstraße 7. Mauerdurchbrüche wurden mit einer Flex geschnitten und dann herausgebrochen. Hier sollen Fenster in die Lücken eingesetzt werden. An einer Stelle konnte man nun einen seltenen Blick ins Mauerwerk werfen. Rechts und links ein glatter Mauerstein, dazwischen wurden Sandsteinbrocken einfach mit Mörtel verbaut. Ein typischer Baustil nach dem Kriege. Die Mauer wurde 1948 beim Neubau des Schulgebäudes errichtet.



Palmsontag

Bei uns und in allen kathl. Gegenden gibt es den Brauch der Palmwischweihe. Früher bestand der Palmwisch aus neun bzw. 10 verschiedenen Zweigen. Heute findet dieser Brauch noch in den Bistümern Trier und Speyer mit Buchsbaum statt. Ein weiterer Brauch am Palmsonntag ist der des Palmhasen. Er ist ein Vorbote zum Osterhasen.

